

Neues zu Kiefer und Buche

Beiträge aus der Nordwestdeutschen Forstlichen Versuchsanstalt

Als Nachlese der Tagung zum Baum des Jahres 2007 ist kürzlich Band 2 der Beiträge aus der Nordwestdeutschen Forstlichen Versuchsanstalt (NW-FVA) mit dem Titel „Die Waldkiefer – Fachtagung zum Baum des Jahres 2007“ erschienen. In diesem Band sind die Fachvorträge der Tagung zusammengestellt. Die sechs Beiträge geben einen Überblick über die ökologischen Ansprüche der Waldkiefer (Prof. Dr. A. Roloff), ihre Lebensräume (Prof. Dr. T. Heinken) und ihre physiologische Anpassungsfähigkeit an sich ändernde Umweltbedingungen (Prof. Dr. R. Kätzel et al.). Es werden Empfehlungen für die Praxis zur Anbaueignung, Verjüngung und Bestandespflege der Kiefer formuliert (Prof. Dr. H. Spellmann) sowie die Entwicklung der Holzmärkte, des Einschlags und der Holzpreise aufgezeigt (Dr. T. Gottlob). Eine künstlerische Annäherung an die Waldkiefer (R. Köpsell) rundet die Zusammenstellung ab. Der Kiefernband richtet sich sowohl an Wissenschaftler und Praktiker als auch an alle, die an dieser Baumart einfach interessiert sind. Der Band hat 98 Seiten und kostet 25 Euro.

Rechtzeitig zum Buchen-Symposium der NW-FVA in Göttingen wurde Band 3 „Ergebnisse angewandter Forschung zur Buche“ herausgegeben. Die Beiträge decken ein ebenfalls breites Themenspektrum ab: vom Wasser- und Nährstoffhaushalt der Buchenwälder, ihrer genetischen Vielfalt und den Auswirkungen des Klimawandels über Aspekte des Waldschutzes, der Biodiversität, des Waldumbaus und der Bestandesbehandlung bis hin zur Verwendung von Buchenholz und der betriebswirtschaftlichen Bewertung der Buchenwirtschaft. Der Schwerpunktband zur Buche enthält insgesamt 14 Beiträge auf 343 Seiten und kostet 40 EUR.

Alle Bände der Schriftenreihe können in gedruckter Form über den Buchhandel oder den Onlineshop des Universitätsverlages (www.univerlag.uni-goettingen.de) bezogen werden. Darüber hinaus können sie als elektronische Version (.pdf-Datei) kostenfrei über die Homepage der NW-FVA (www.nw-fva.de) heruntergeladen werden.

Inge Kehr



+++ Kurz notiert +++

Ausgezeichnet ...

Am 26. November wurde Hessen-Forst für das Gemeinschaftsprojekt „Qualitätssicherung bei der Bildung für nachhaltige Entwicklung in der Waldpädagogik“ durch das Deutsche Nationalkomitee der UN-Dekade ausgezeichnet. Das Projekt darf sich damit für die Jahre 2009 und 2010 als „Offizielles Projekt der UN-Weltdekade“ bezeichnen und wurde als Beitrag zur Allianz „Nach-

haltigkeit lernen“ anerkannt – ein schöner Erfolg! Die drei Partner hierbei sind das Ministerium für Ländliche Entwicklung, Umwelt und Verbraucherschutz Brandenburg, das Institut für Forst- und Umweltpolitik der Universität Freiburg und die Pädagogische Hochschule Ludwigsburg. Mehr hierzu im Internet unter www.dekade.org.

Katrin Fiedler



Ausgezeichnet als
offizielles Projekt
der Weltdekade
2009 / 2010